
 

越南新學校(VNEN)教學計畫的未來仍不明確 

 

駐胡志明市辦事處教育組 

 

雖然許多家長和老師反對越南新學校 (Viet Nam Escuela 

Nueva-VNEN)教育模式，但仍在許多學校應用。 

7 月 11 日法律報報導，Vung Tau 縣 Ba Ria 市的教育局局長 

Nguyen Thanh Giang告知該縣人民委員會，其不該使用 VNEN模式。 

Ba Ria-Vung Tau是決定大規模運用 VNEN的省份之一。 

Nguyen Thanh Giang局長表示，省人大委員會將組一個會議，正

式審查 VNEN 的效率，詳細的指示將在會後發布。在此同時，越南

教育培訓部已致函該省，提醒那些正使用 VNEN 模式的學生在轉移

其他模式上可能會遇到轉換的困難。 

因此，地方教育部門認為，VNEN模式仍將以自主方式實施。那

些喜歡這個模式的學生將繼續以這方式學習，而那些不想要的學生，

將有權移轉到其他班級去遵循一般的模式學習。 

Lao Dong 報於 7月 16日報導，VNEN是許多省人民委員會討論

的熱點話題。Hai Phong市教育培訓局局長 Nguyen Xuan Truong坦承

VNEN模式的缺點。 

在此之前，許多省份的父母，包括 Nghe An、 Ha Tinh、 Ha Giang

到 Dak Lak、及 Bac Ninh省等均反對該模式的應用。 

報紙評論：「VNEN模式仍然在全國應用，除了Ha Giang省在2011

年停止使用。這意味著 VNEN 詴點仍在實施中，目前尚不清楚計畫

實施將帶引人民到哪。」 

根據 Infornet，教育培訓部仍然沒有對「自願應用模式的程序和

措施」提出詳細的指示。因此，地方當局沒有蒐集家長與學生的意見，

並繼續使用 VNEN。 

GPE-VNEN計畫已經完成。同時，負責該項目的兩位官員 Nguyen 

Vinh Hien次長及 Pham Ngoc Dinh計畫總監也都退休了。 

2012年 1月起在普通學校開始實施 8,760萬美元的項目，被教育

工作者譽為越南的「理想教學模式」。但是，現在卻面臨著許多省市

家長和老師的強烈反對。 
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